
Le pluriel des noms composés

Certains noms sont formés de deux mots, parfois trois, on les appelle les noms composés, ils 
sont séparés par un tiret.

Seuls les noms et les adjectifs prennent la marque du pluriel en règle générale.

Lorsque le nom composé est formé avec un verbe ou un mot invariable, ce dernier ne prend 
pas de marque du pluriel, seul le nom qui l’accompagne la prend.

Exemples de noms composés:
Composition du mot Singulier Pluriel

nom + nom

Un oiseau-mouche  des oiseaux-mouches
Un franc-tireur des francs-tireurs

Un timbre-poste  des timbres-poste
Un papier-filtre  des papiers-filtres

adjectif + nom
Une plate-bande  des plates-bandes
Une longue-vue  Des longues-vues
Un libre-service  Des libres-services

verbe + nom Un taille-crayon  Des taille-crayons
Un presse-papier  Des presse-papiers

mot invariable + nom

Un avant-projet  Des avant-projets

Un tout-petit  Des tout-petits
Un arrière-goût  Des arrière-goûts

une arrière-boutique  des arrière-boutiques
un sous-sol  des sous-sols

un sous-multiple  des sous-multiples

Lorsque le nom composé est formé de deux noms unis par une préposition seul un 
des noms prend la marque du pluriel.

Exemple     :  

Un arc-en-ciel             Des arcs-en-ciel
Une eau-de-vie           Des eaux-de-vie

NB     : Dans un souci de simplification, la leçon s’appuie sur la réforme orthographique de 1990.


